
记者刘方见习记者韩蕾实习生买祥发
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记者来到位于河区谭家河乡徐家岭村刘永
的家时，他正在帮别人修车，不到

100

平方米的平
房被简易隔成前后两间，前面门面经营手机维修、

电器维修等业务，后面居住。 见到记者来采访，刘
永赶紧放下手中的活儿， 说：“别看我的房子在咱
村里不咋的，好东西都在那上面呢。 ”顺着刘永手
指的方向， 房顶上一排巨大的太阳能电池板在太
阳下闪着银光。刘永骄傲地告诉记者，他家的这个
“迷你”发电站并入国家电网整整一个月了，发电
总量达到

800

度， 如果按农村最低电价每度五毛
六计算的话，他能收到

400

多元的“卖电钱”了。

谭家河乡村民刘永自豪地说
“俺发的电并入国家电网了”

怕浪费 自愿申请并网
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可是，投入这么大成本，费了这么大功夫建起
的发电站，除了单单满足自家使用，剩余

2/3

的电
量被白白浪费掉，刘永很是可惜。如何能让自己的
发明发挥更大的社会价值， 成了刘永接下来要钻
研的课题。 今年

3

月份， 国家电网发布相关意见
称，个人的光伏、风电等分布式电源可以并入国家
电网， 个人发电可卖给国家电网。 听到这个政策
后， 刘永果断向当地供电所提出了并网的申请，

6

月下旬， 市供电公司的技术人员就上门勘查了他
家的发电站，

7

月
9

日，刘永的光伏发电站正式以
220

伏电压等级并入电网“我这个发电站可是信
阳首个，个人光伏发电站，也是豫南地区并网的，

最大的个人发电站。 ”刘永满是笑意向记者说道。

虽然现在个人光伏发电的电价还没有定， 但是刘
永相信，他从“买电人”转变到“卖电人”的梦想就
要实现了。

自建发电站 电量用不完
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都说“兴趣是最好的老师”，这句话在年轻、有
闯劲儿、 有钻劲儿的刘永身上发挥得淋漓尽致。

1999

年毕业于信阳师范学院物理系的他搞起光
伏发电算是科班出身。

2011

年，刘永开始在网上
关注国外居民运用光伏太阳能板发电的新闻，随
后他通过上网查询和网友讨论了解到了相关技
术，买到电池板、光伏组件等必备零件后，他开始
潜心研究，虽然失败多次，但他从没想过放弃，在
前前后后投入了

7

万多元之后，去年
6

月份，刘永
终于成功了。 “要说用上光伏发电后最直接的变化
就是， 邻居家一停电都把冰箱里的东西塞到我家
冰箱里了，因为咱家从来不停电！ ”刘永的妻子张
燕玲打趣地说。

刘永告诉记者，现在家里亮着的电棒，正运转
着的电扇、空调，还有门头闪着的

LED

屏，都是太
阳能发电供应的，“就算家里的电器全开开， 电还
是用不完，

60

多平方米的发电板，最大输出功率
6

千瓦
/

小时，如果光照时间长的话，一天发
20

多度
电没问题。 ”

希望光伏发电得到普及
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谈起并网的那些事儿， 刘永赶紧向记者展示
起自己的又一大发明， 他在网上下载了远程监控
软件， 通过改装逆变器可以通过电脑实时监控发
电量、电压，操作电闸开关。 现在有不少企业了解
到光伏发电带来的长远效益， 纷纷邀请他到企业
作的技术指导，“普通家庭安装光伏发电， 不仅要
考虑成本，而且技术上也有不小的难度，普及起来
还是有难度的。 ”刘永说，“但从长远发展来看，利
用太阳光发电，这种高效、清洁、便捷的方式前景
很广阔，民用还能对房屋起到隔热、保温的效果，

希望能有更多的人去了解和尝试。 ”
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信阳消息（记者张继疆孙浩然实习生赵晓
航）日前，记者接到我市北京路附近的富丽园小区
住户打来的热线电话，称自家阳台边的一处早该拆
除的工棚，两三年来无人问津，不仅严重影响附近
居民的出行、采光，而且由于近期天气持续高温，不
少人甚至将其当成了“垃圾场”，满眼的垃圾、难闻
的气味，让周围住户苦不堪言。

6

日上午，记者来到了富丽园小区。 小区附近
早已立起排排高楼， 而小区门口左侧一排破旧的、

早已没人居住的建筑工棚格外显眼，垃圾满地。 记
者从保安口中得知附近已经新建了不少高楼，滞拆
的建筑工棚正是其中离富丽园最近的翡翠锦苑建
筑所用工棚，翡翠锦苑从

2011

年起建筑，如今已经
建好开售。

“家里基本上见不到光了， 工人住的板房离我
们这太近，到现在还没拆！一开窗户，臭味熏得人直
想吐，现在我们没事都不敢开窗户了。 ”

2007

年就
入住富丽园小区的汪女士向记者投诉。从汪女士家
中靠南的窗户向外看去，光线依然很暗，离防盗网
一米左右的地方就是那排建筑工棚，棚顶、地上都
堆满了生活垃圾，这一排荒废的工棚究竟什么时候
拆除？究竟该谁拆除？这块地的使用权究竟归谁所
有？ 记者带着这样的疑问走访了附近的几个小区。

在体彩广场凯司令酒店对面的人防花园项目
部，值班人员告诉记者，该项目正在施工，但主要是
针对路南侧的建筑，工棚所在的位置，是公共用地，

不归该项目负责。 在富丽园隔壁翡翠锦苑售楼部，

记者通过售楼部值班人员电话采访了该项目负责
人文经理。 文经理告诉记者，工棚所在的位置早已
纳入规划，属于公共用地，本该在拆迁后，修一条
路，而且几年前拆迁的批文已经批下，可能是因为
与一“钉子户”未能达成一致意见，始终未见动静。

由于目前必须经过一条小路才能到达翡翠锦苑，所
以文女士与汪女士一样，同样巴不得有关部门赶紧
拆掉这个工棚。

当前全市上下正在创建文明城市，这个“烂尾”

工棚不仅给附近居民带来不便，而且也玷污了文明
信阳的形象，希望有关部门别让公共用地成了“三
不管”，能够迅速行动起来，治一治这个滞拆工棚留
下的“后遗症”。

公共用地成了“三不管”

滞拆工棚留下“后遗症”

满是垃圾的工棚。
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信阳消息（记者张方志） 连日高温
不仅让我们人类感到热得够呛，就连动物
园的动物也感到极度不适。 昨日中午时
分， 记者在走访河公园的动物园时发
现，高温天气下，动物为了避暑纷纷躲在
阴凉处，个个无精打采，懒得动一下。

虽然河公园有几十种动物和鸟类，

但是走进园里，记者却发现这里没有了往
日的喧嚣。 绕着动物园走一圈，几乎所有
的动物和鸟类都躲在屋中或者阴凉处避
暑。 在火鸡和珍珠鸡的笼子前，记者发现
这些习性喜干厌湿、能耐高温的禽类也都

躲在阴凉处张着大嘴喘气。而平时那些飞
来飞去、 不停歌唱的鸟雀也都躲在屋内，

偶尔发出几声鸣叫。

在公园西边的两间屋里，住着一头骆
驼，在当天的高温下，这头骆驼静静地卧
在屋内躲避烈日。 “连‘沙漠之舟’都躲进
屋里凉快了，这天气确实够热的。 ”一位入
园参观的市民对同伴说。

动物园里最活泼好动的当然要数猴
子啦，嬉戏打闹是它们的天性。可是，当天
中午，这里的猴子都悄无声息地静静坐在
角落里打盹儿。年长的猴子干脆连屋子都
懒得出， 直接躺在阴凉的地面上睡大觉；

幼小的猴子有时也会走动一下，但大多数
时间也是默默地坐在墙角或无精打采地
东张西望， 或慵懒地扒拉一下自己的猴
毛。 “来，猴子，给你花生。 ”几个参观动物
园的小孩子拿着花生对着猴群大声说
道。可是，除了几个小猴子慢悠悠地走
过去接花生外，其他的猴子却依然动也
懒得动一下，继续沉浸在它们自己的静默
世界中。

“天气太热了，人都感到难受，不想
动，动物们也一样，它们也热。 ”动物园里
的管理员对记者说，“你看那老虎、 豹子，

它们都被锁在屋外面， 如果把门打开，它
们为了避热都会钻进屋里不出来，你们来
后也就看不到它们了。 所以，为了让游客
能看见老虎、豹子，我们只好把他们锁在
外面。 不过，把它们关在外面的时间是很
短的，一旦天气太热，我们还是会放它们
进屋的，而且还会给它们冲水降温。 ”

骆驼屋中静卧猴子集体打盹儿

高温让动物也懒得动

（图为猴子集体坐在阴凉处避暑）


